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En cette célébration de clôture du Synode des jeunes, nous venons d’écouter le récit de la 

Passion de Jésus. Oui, il est allé jusque-là, par amour pour nous … pour chacun et chacune de 

nous ! Que pouvait-il faire de plus pour gagner et mériter notre amitié ? Il l’a payée au prix de 

sa vie. 

Mais nous savons que ce qui nous rassemble, ce n’est pas seulement la reconnaissance pour 

ce que Jésus a souffert voici plus de vingt siècles. Nous ne sommes pas dans une cérémonie 

du souvenir pour honorer un héros mort. Ce qui nous rassemble ce soir, c’est un Vivant qui a 

vaincu la mort et qui révèle aux humains le véritable horizon de l’amour. Aimer, ça coûte ! 

Mais aimer, ça paie ! C’est le mystère de la Croix qui mène à la victoire de la Résurrection et 

au surgissement de la Vie.  

L’Evangile nous révèle que la Croix est au cœur de toute vie chrétienne. Jésus est clair avec 

nous : « Celui qui ne porte pas sa croix et ne me suit pas ne peut pas être mon disciple » (Luc 

14, 27) 

Durant ces 18 mois de Synode des jeunes, vous êtes allés à la rencontre d’autres jeunes de 

votre entourage immédiat. Vous les avez invités à prendre la parole sur leurs conditions de 

vie, sur leurs difficultés et leurs craintes, sur leurs attentes et leurs espoirs. Dans une seconde 

étape synodale, vous êtes retournés vers eux … avec « doigté » si je peux me permettre, pour 

leur permettre d’exprimer leurs attentes vis-à-vis de l’Eglise, comment ils la voulaient, 

comment ils étaient prêts à s’y investir. Toute cette longue démarche où vous avez donné le 

meilleur de vous-mêmes, trouve sa visibilité ce soir dans la célébration de clôture du Synode. 

En vérité, celle-ci inaugure une étape nouvelle pour notre Eglise diocésaine.  

Une Eglise rajeunie qui aura à cœur de vous intégrer davantage dans les lieux de conseil et de 

décision. Avec vous, nous ferons exister une Eglise qui progressera dans la compréhension des 

jeunes, les soutiendra dans leurs projets et leurs réalisations … une Eglise qui saura trouver 

les mots pour dire aux jeunes l’importance de l’amitié, du partage, de  la solidarité et de la 

réconciliation qui accompagnent une vie dans la suite de Jésus … une Eglise qui saura offrir 

aux jeunes générations des espaces de liberté et de créativité pour prier, célébrer le Seigneur, 

annoncer l’Evangile et s’engager en solidarité avec les plus pauvres.  

Serviteurs de l’Evangile pour le monde, vous serez des serviteurs de la joie. Le pape François 

nous le redit dans son Exhortation Apostolique, « la joie de l’Evangile » : « La joie de 

l’Évangile remplit le cœur et toute la vie de ceux qui rencontrent Jésus. Ceux qui se laissent 

sauver par lui sont libérés du péché, de la tristesse, du vide intérieur, de l’isolement. Avec 

Jésus Christ la joie naît et renaît toujours…  personne n’est exclu de la joie que nous apporte 

le Seigneur » 



L’Eglise que nous sommes tous appelés à servir, est nécessaire pour que la rencontre avec le 

Christ devienne possible pour tous. Nous donnons ensemble ce soir, dans la diversité de nos 

conditions et de nos générations, un visage de notre Eglise diocésaine mobilisée pour 

l’évangélisation. Personne n’est disqualifié. Personne n’est de trop ! Ensemble, nous sommes 

envoyés pour témoigner de la Vie  du Christ Ressuscité et pour servir la joie de l’Evangile.   

Chers jeunes amis, le Christ en sa passion, vous entraîne. Il veut vous communiquer cette 

même passion qui nous fait nous donner à Dieu et aux hommes. Le Christ vous entraîne sur le 

chemin de la réussite de votre vie. Osez le suivre et devenir ses disciples. Ne lâchez jamais la 

main qu’il vous donne. Pour cela, restez branchés sur l’Eglise. Une Eglise heureuse de se 

rassembler pour célébrer son Seigneur. Une Eglise heureuse de servir la joie et l’espérance du 

monde. Une Eglise … jamais sans vous, les jeunes !  


